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! ! ! !本报讯（特约通讯员 焦苇 记
者 张炯强）上海高校党政负责干部
会议前昨两天在东方绿舟举行。今
年会议的主要任务是认真贯彻上海
市第十次党代会精神，以优异成绩
迎接党的十八大胜利召开。市委副
书记殷一璀、副市长沈晓明出席会

议并讲话。
会议对新学期高校工作进行了

部署：首先，要把加强教师队伍建设
作为提高上海高等教育质量的关键
举措，各高校要大力增强教师队伍
的综合能力。同时，将继续深入开展
研究生教育综合改革。

上海高校党政负责干部会议举行
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! ! ! !今天早上 !时，沪东工
人文化宫人头攒动，不大的
电影院足足挤进了 "### 多
人。剧场内，陈列着一排排房
源信息图。定海路 "$%街坊
&块旧改基地的居民们兴奋
而紧张地在这里参加选房抽
号活动。抽到 "号的吴来娣
女士激动地说：“盼星星盼月
亮，终于盼到搬新房了！”

今天参加抽号的居民，
都已在昨天与旧改征收单位
就补偿安置协议预签约。一
天之内预签约达到 $'(，
"$%& 基地创下了杨浦区旧
改签约的纪录。

“穷街”盼来旧改阳光
旧房集中的定海街道素

有“穷街”之称。吴来娣在民主
二村 )#)号住了 '#多年，她
和姐姐、儿子 '个人挤在 *+)

平方米的屋子里。虽是公房，
但破旧不堪，房子建于上世纪
五六十年代，仅二层楼，没有
卫生设施，至今还得拎马桶。
盼了多年，吴来娣和邻居今年
终于盼到了旧改的阳光。

定海 "$%街坊 &块是今
年杨浦实施旧改新政后市
区联手推进的最大一个项
目，涉及征收房屋的范围主
要是民主二村，共有 ""$%

产（"$,#户）居民，建筑面积
'+,' 万平方米。今年 ) 月 "' 日，
"$%&地块旧改意愿征询正式启动，
截至 "$日晚，基地共有 "#'!产居民
通过了意愿征询，征询同意率达到
*!(，顺利地跨入旧改第一道门槛。
此后，有关部门按程序规定，进行了
听证会、论证会、社会风险评估等一
系列工作。,月 %-日，"$%街坊 &地
房屋征收决定正式向居民公布。

就近安置可选区内房源
之后，杨浦第一房屋征收事务

所在区旧改指挥部、定海路街道分
指挥部及区房管局都积极行动起
来，做好二次征询启动前的居住困
难户人口认定等各项工作。

房源是居民最关心的问题之
一。为了满足部分居民“就近安置”

的需求，杨浦区近年来在区
内陆续建设了多个旧改安置
房基地。此次，区旧改指挥部
在本区靖宇东路、包头路、顺
平路、国伟路等多个地段筹
措了 -!#余套房源供 "$%街
坊 &块居民选择，售价在 "+)

万."+*$万元/平方米。
另外，区里还积极争取

市相关部门的支持，共落实
外区安置房源 "$##余套，其
中包括周浦 *号基地、航头 ,

号基地、顾村菊盛路基地，均
离已经建成或即将建成的地
铁口较近，周浦和曹路地区
的医院、商业、学校、文化等
配套设施齐全。

区内区外的房源，为居
民提供了多种选择。如吴来
娣就选择了曹路的两套一室
一厅，因为原本房屋面积小，
这样自己不用贴多少钱。

1天“预签约”617产
昨天，"$%&地块启动了

补偿安置协议的预签约工作。
当天，就有 ,"-产（!##多户）
居民签约，签约率达 $'+$(。
根据早签约、早选房、早

得益的原则，昨天预签约第一
天，今天就举行了抽号活动。
在区监察局、区房管局及区人
大代表、政协委员等公信人士
的监督下，先举行两轮抽号，

然后到社区文化中心选房，选房将一
直延续到今天晚上。不少居民说：这个
方法公平、公正，老少无欺、机会均等。
在抽号、选房的过程中，记者还

听到了一个感人的故事。$"岁的张
先生一家三口和母亲以及哥嫂，挤
在 %"平方米的蜗居里。此次旧改征
收，按照政策，他们可以选一套区
内、一套区外的房子。张先生主动提
出要照顾 !#多岁的老母亲。哥哥决
定放弃本区房源改选外区，而本区
房源价格高，自己要贴一部分钱，张
先生的姐姐和妹妹十分体恤他，决
定分别拿出一部分钱来资助他购
房。张先生不禁感叹：“我最早签约，
正是因为我有一个讲亲情、讲尽孝、
讲和睦的大家庭！”

本报记者 邵宁
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! ! ! !公交一卡通巨额押金问题正在
持续发酵，已有北京、福州、广州、厦
门、南京、珠海、长沙、郑州等十来个
城市的市民向当地政府相关部门申
请公开或提起诉讼。面对公众疑问，
公交一卡通押金的相关问题，理应
早日给公众一个明白。
数据表明，公交一卡通发行量

在我国已超 "+!亿张，按每张卡押
金 "#元到 '#元估算，押金总额达
到 "!亿到 $)亿元。如此巨额款项，
到底由谁在管理，收益情况如何，用
在了什么地方等等，不能总是一笔
糊涂账。

押金的糊涂账还体现在制卡成
本不透明、不同城市押金各异等怪
象上。正如一些人质疑的那样，如今
一张 0&卡或 01卡的成本其实也就
几角钱，为何不同城市却要收取数
十元的押金？对各地居民而言，公交
一卡通基本属于长期持有使用，如
此一来，每张卡数十元的押金就变
为事实上的长期占有。
公交一卡通押金混乱很大程度

上与管理缺位有关。根据财政部等
有关部门 %##"年发布的《集成电路
卡应用和收费管理办法》第八条规
定，公交、供水、供气、供电等公用性

服务行业或具有行业垄断性质的企
业提供生产经营服务，推广使用 0&

卡不得向用户单独收取费用；为控
制发行费用，可以按一定标准收取
押金，押金的具体管理办法由省、自
治区、直辖市人民政府制定。这一办
法颁布已经十余年，公交一卡通也
在全国不少城市广泛使用，竟然没有
一个地方政府对此出台具体管理办
法。“一定标准”不明确，收取多少押
金自然就由发卡单位自己说了算。
公交一卡通押金涉及庞大人群

的切身利益，将相关详情向社会公
开更是关系到人民群众的知情权。

面对公众要求，各地公交一卡通运
营部门却始终守口如瓶，政府相关
部门更以没有制作相关信息来作回
应，这样的现状显然难以让人民群
众满意。
当前，我国正处在城镇化加速

发展的重要时期，各地人口流动更
加频繁，城镇人口更加集中，公交一
卡通的发行还会迎来新的高峰。早
日制定具体管理办法，增强公交卡
管理的公开化、透明化、科学化，是
人民的期待，更是对服务型政府的
重要检验。 新华社记者 李志勇

!新华社北京 !月 "#日电"

!相!关!链!接!

近日#北京律师王宇联名河南$

江苏的两位律师# 致信国务院法制

办# 建议国务院敦促各省级人民政

府尽快出台公交 $%卡押金管理办

法#公开巨额押金的管理问题%

建议信写到&'公交卡的发行

和使用本是一件利民的大好事#

但遗憾的是#一段时间以来#即便

政协委员六度提案$市民申请信息

公开#巨额押金及其利息去向#却

始终未得到相关部门及时准确的

答复% (

! ! ! !相机镜头盖碎了，眼影粉和睫
毛膏管碎了，西瓜碎了……上海主
要媒体赴喀什“走转改”报道团日
前驱车从喀什市前往上海对口援
建的莎车、巴楚、叶城、泽普四县采
访，一路颠簸，车中意外频频。曾多
次来过喀什的同行者说，如今的路
况已算很好，过去，每一段都是搓
板路，时速仅四五十公里，有援疆
干部被颠得腰椎受损。正因为缺少
高速公路，喀什人民对横贯多县的
全国第一条沙漠高速公路———巴
莎公路充满期待。这个新疆迄今规
模最大的交通项目，正是由上海援
疆干部代建的。

不影响周围百姓生活
在戈壁荒原上行驶近 %小时，

终于从莎车县城来到巴莎公路施
工现场。踩下第一脚，鞋里就钻满细
细沙尘。走上几步路，黑色凉鞋和黄
色脚趾已混为一种颜色———细沙的
土黄色。一阵风吹过，满嘴是沙，能
见度只有十几米。日头极毒，汗珠沁
出来，迅即被晒干……这就是巴莎
公路施工现场的艰苦环境。在这里，

有 ,#个上海人，从东海之滨远道而
来，其中，上海代建指挥部指挥长过
震文是 %#""年从崇启通道上海段
的工地上被抽调过来。

援疆建设者不仅带来了新技
术和管理方式，更带来了人性化的
建设理念，这就是，不影响周围百
姓的生活。

在戈壁上，绿洲十分宝贵，公
路在设计走向时，尽量绕开绿洲，
保护老百姓的庄稼地和房屋，同
时，在施工便道上不断洒水，防止
车轮滚滚的巨大沙尘影响百姓生
活。此外，工程车还要控制车速，以
免把附近居民的土坯房震塌。

加紧施工造福一方
喀什地区的道路之所以普遍

是搓板路，是因为当地筑路使用的
风积沙含有大量亚硫酸盐，易溶于
水，且易膨胀，形成“盐胀”，冬冻春
涨，路面便坑洼起来。相比之下，戈
壁料是较好的筑路填料，但距离巴
莎公路施工现场较远，运输成本较
高，精打细算的代建指挥部就地取
材，克服种种困难，想出一些妙招，

得以在保证工程质量的前提下，在
国内首次大量使用风积沙填筑。

今年 '月，连接喀什市和叶城
县的喀叶公路通车，莎车县城到喀
什市的路程缩短一个小时，给当地
经济发展带来明显好处。莎车县干
部小周说，该县荒地镇出产的蜜瓜
“荒地瓜”皮薄肉脆，经不起长途运
输，过去道路颠簸，因此大多数只
能在本地销售，价格上不去。喀叶
公路通车后，“荒地瓜”大量运进喀
什市，销路大增。
“荒地瓜”的行情变化是“要想

富，先修路”的最好体现。如今，巴
莎公路尚未通车，沿线已酝酿勃勃
生机。在由上海援建的莎车职业技
术学院，校长热伊汗·古丽高兴地
说，巴莎公路旁即将建成一家大型
制衣厂，服装加工专业的毕业生和
在校学生被全部预订；巴楚县红海
水库鲟鱼养殖基地的鲟鱼和鱼子
酱迫不及待，想游上巴莎公路，跃
进更多人的餐盘；莎车县的阿曼尼
莎罕纪念陵等特色景区，也希望能
吸引更多游客驾车而来……

本报记者 孙云

! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）第十
五批上海青年志愿者赴滇服务接
力队今天上午出征。本批接力队共
有 "'名队员，年龄最大的 )* 周
岁，年龄最小的 %$周岁，将赴红河
州蒙自市、文山州文山市、迪庆州

香格里拉县、普洱市西畴县、西双
版纳州勐腊县等五个地区开展为
期半年的医疗卫生、基础教育、农
技推广等志愿服务工作。

与往年相比，今年赴滇志愿工
作进行了新的探索。专业社工志愿

者将为藏族地区儿童的心理建设
提供切实服务，由上海市信息化青
年人才协会发动会员企业积极参
与、出资 "#万元支持的“上海共青
团援建云南希望水窖公益项目”，
将为当地人民送去切实的帮助。

1.8亿张公交卡的押金到底用在什么地方？京穗等十余
城市市民向相关部门申请公开或提起诉讼———

数十亿公交卡押金去向不能成谜
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上海代建新疆规模最大交通项目

巴莎公路将成喀什“致富线”


